
Sachantrag von der Grün-Alternativen Liste Heidelberg, den 10.02.2016 

Für Stadt Heidelberg 

Herrn Oberbürgermeister 

Dr. Eckart Würzner 

E-Mail: 01.Sitzungsdienste@heidelberg.de 

Sachantrag zu TOP 8 der Gemeinderatssitzung am 18.02.2016 

Die Verwaltung wird gebeten, außer der bereits von Bündnis90 Die Grünen und der SPD 
Fraktion vorgeschlagenen Alternativroute noch folgende neue Route zu prüfen: 

Die Verlängerung der Mönchhofstraße in westliche Richtung geht direkt in das Zentrum des 
Neuenheimer Feldes. Der Zufahrtsweg wäre dann bis zum Theoretikum und danach nördlich am 
Botanischen Garten vorbei direkt bis zur Medizinischen Klinik. 

Es müsste lediglich der ein oder andere Poller entfernt werden. Kosten würden für die Stadt keine 
entstehen, da der Bereich dem Land gehört. Geprüft werden sollte, ob 

c) ein Weg durch das Theoretikum möglich ist. 

Der Rettungsweg würde sich dann nördlich vom Botanischen Garten befinden. 

Nachfolgend zur besseren Orientierung die vielen Möglichkeiten zur Planung einer 
Notfallzufahrt auf einem Plan bzw. auf einen Blick.

In Farben sind die verschiedenen Wege gekennzeichnet.

Orange: Wunsch der Uniklinik

Hellblau: Bündnis 90/die Grünen mit Lila SPD = Favorit vom OB und Rot/Grün.

Rot: Vorschlag der GAL über die Berliner Straße - Links ab in die westliche Mönchhofstraße 
(Foto1)

geradeaus bis zum großen freien Platz(Foto 2), leicht nach rechts Richtung Theoretikum und 
dann weiter in westliche Richtung durchfahren (Foto 3) bis Querstraße (Foto 4), dann links in 
südliche Richtung und am Eck (Foto 5) vom Botanischen Garten nach rechts zur 
Medizinischen Klinik(Foto 6).

Grün: wie Rot als Alternative wenn Berliner Straße zu ist oder wenn die Rettungsfahrer erst 
in  der Jahnstraße merken, dass Kirschnerstraße gestaut ist. Es müssten lediglich einige Poller 
entfernt werden.

Vorteil dieser Route: Die Neckarwiese bleibt unberührt von Rettungsfahrzeugen.

Vorteil beider politischen Routen: Sie sind sofort umsetzbar.

Vorschlag der Uni: dauert noch lange, bis der Rettungsweg fertig wäre.

Abgelehnt wurde im SEVA der Vorschlag, weil der Rettungsweg anstatt nach rechts am 
großen Platz nach links an der Mensa geplant wurde. Das ist aber nun nicht mehr der Fall. 
Somit ist der Vorschlag neu.


